



# Actualités MAI 2025



## Le grand projet 2025 : Électrifier la plantation !

Chaque année, nous essayons d'avoir un projet spécifique qui correspond à chacun de nos séjours sur place et donc pour décembre prochain, le projet sera d'électrifier de façon naturelle la plantation.



Isolée à plusieurs kilomètres du village, il n'y a ni eau ni électricité à la plantation de la mission et nous avons donc un projet d'installer l'électricité à base de panneaux solaires. Nous profiterons de la venue de personnes qualifiées en électricité parmi les voyageurs français de cette fin d'année pour pouvoir réaliser ce montage.

**Le projet est évalué à peu près 5 000 € et nous lançons dès aujourd'hui une campagne d'appel de dons afin de participer, selon ses moyens, à l'achat de tout le matériel** afin que nous puissions commencer à mettre tout en œuvre lorsque nous serons à la mission en fin d'année. Ceci permettra une **autonomie** au niveau de la plantation, **tant pour pouvoir tirer de l'eau provenant de forages** qui vont permettre d'arroser les différentes plantations (cacao, fruitiers, rizières, potagers...etc.), mais aussi **d'avoir un petit frigo sur place et un minimum d'éclairage lorsqu'il est nécessaire d'y séjourner.**



Les personnes participant au voyage en fin d'année pourront participer activement au montage de ces panneaux solaires et de la mise en place de l'électrification de la plantation.

**Si vous avez des idées ou des connaissances à partager autour de ce projet, n'hésitez pas à nous en faire part.** En attendant, **merci de votre soutien** pour commencer à acheter le matériel nécessaire au futur montage électrique !

## Adieu au chien Kafield de Bann-Deck...



Retour sur l'actualités & l'agenda d'avril

Il ne s'appelait pas Stewball, mais Kafield. Kafield était un des derniers chiens dont le papa a des origines françaises.

En effet, en 2009, Subin était venu séjourner en France et il était reparti avec la promesse d'avoir un petit chien qui était juste né pendant son voyage ici. Il s'agissait d'un mélange de labrador et de malinois. Lorsque les petits Chiots sont nés, et il a fallu tenir la promesse et emmener un des bébés qui s'appelait Carillon à la mission. Ce chien, avec l'aide de nombreuses « Mamans » du pays du sourire, a eu de nombreuses descendance qui peuvent se compter par dizaines et l'un d'eux avait atterri à la maison des enfants. **C'est très particulier les chiens qui sont à la mission car ils deviennent très vite protecteurs de leur troupeau et le troupeau sur place n'est pas un troupeau d'animaux, mais notre petit groupe d'enfants.** La douceur de ces chiens est alors incroyable et il est étonnant de voir comment ils protègent les enfants, les accompagnent et, un peu comme les chats, laissent faire aux enfants un peu ce qu'ils veulent avec leurs pattes ou leurs poils.

**Kafield était un beau chien très doux qui a rejoint le paradis des chiens en avril.** Nous avons une pensée pour lui et le remercions d'avoir accompli sa « mission » dans une « mission », auprès de nos enfants. Tous ceux qui l'ont connu auront sans doute une pensée particulière pour lui.

## FETE DE L'EAU SONGKRAN



Le Songkran est bien plus qu'un simple festival de jets d'eau. C'est une période de retrouvailles familiales, de purification spirituelle et de célébration des traditions thaïlandaises à travers le pays et qui fait le traditionnel nouvel an thaï lié à la naissance du Bouddha.

Cette fête a lieu mi-Avril, tout le monde participe dans la joie, la bonne humeur et la réflexion spirituelle ; au programme batailles d'eau, danses, prières, offrandes

...



## Du maïs à Bann-Dek !

Vous vous souvenez sans doute tous de l'achat du tracteur à Noël dernier suite à des dons providentiels qui sont arrivés en fin d'année et qui nous ont permis d'acheter un tracteur d'occasion pour la mission. À peine arrivés sur place à la mission en Décembre dernier que nous étions déjà sur le tracteur, Loïc et moi. Loïc, ayant une petite expérience de l'agriculture car son grand-père avait des vignes et lui avait appris à labourer très jeune, et moi avec mon père qui était agriculteur à un moment donné de sa vie. Nous avons donc « transmis » à Subin quelques trucs pour pouvoir conduire le tracteur et en quelques heures seulement Subin était déjà sur son engin à labourer ses champs.



Nouvelle Récolte !



Le premier champ qui a été labouré juste derrière la petite maisonnette en bois à la plantation fut celui qui reçut les premières graines de maïs. **C'était une première que de planter du maïs dans les rizières sèches, cette culture permettant une transition entre la récolte de riz de décembre et la future plantation dans les rizières inondées en juin juillet.** C'était donc une aubaine que de pouvoir disposer de la terre bien cultivée et d'y mettre des graines de maïs qui donneraient plus tard de beaux épis pour nourrir les dizaines de poulet de pintades et de canards qui sont en élevage derrière la mission. Je me suis toujours dit que **là-bas, dans cette zone tropicale, tout poussait très vite et effectivement en seulement quatre mois le maïs était déjà en épis !**

La récolte bâtit donc son plein au moment où je vous écris cet article et de magnifiques épis sont cueillis par les petites mains habiles de nos enfants, des mamans et de Subin...pas de moissonneuse-batteuse pour ce petit champ. Cela m'a rappelé mon enfance où nous récoltions effectivement le maïs à la main dans un petit champ pour nourrir cochons et poules.

**Un nouveau don de début d'année nous a permis de faire l'achat d'une petite machine pour égrener les épis de maïs.**

**On peut donc dire que l'achat de ce tracteur d'occasion a encore augmenté notre autonomie à la mission et qu'aujourd'hui, nos cocottes ont du maïs qui poussent dans notre plantation !**  
**Christophe.**

# Voyage de décembre 2025...



Comme chaque année, **nous organisons un séjour sur place au mois de décembre avec tous ceux qui veulent nous rejoindre**, que ce soit les parrains, marraines, leurs familles, les enfants... **tout le monde est bienvenu pour aller fêter Noël avant l'heure avec les enfants de notre mission !**

Vous trouverez un lien qui vous permettra de télécharger le bulletin d'inscription pour réserver dès maintenant votre place pour décembre 2025.

Globalement comment cela se passe ?

Chacun prend son billet d'avion et arrive à la date qu'il souhaite (un groupe WhatsApp est créé afin de pouvoir voyager ensemble pour ceux qui préfèrent être accompagnés). L'idée, c'est que la mission est vraiment ouverte entre le 7 et le 21 décembre mais chacun peut arriver un peu avant ou repartir un peu après, ou se promener ailleurs dans le pays, aller voir le sud et ses cocotiers ou la capitale, ses marchés flottants et ses grands temples. Il y aura de toutes façons une partie touristique qui est toujours possible à Chiang-Raï puisque nous sommes dans une très belle région montagneuse avec le triangle d'or, très proche, qui correspond à la jonction de la Birmanie, du Laos et de la Thaïlande.

L'idée est de **participer sur place aux tâches en étant vraiment actifs au niveau humanitaire** en participant aux actions quotidiennes, que ce soit à la plantation, dans les élevages, mais aussi être proches des enfants, chaque soir en partageant les repas, en préparant l'alimentation, en échangeant au niveau culturel et au niveau de la langue, en allant dans les écoles...etc.

Il y a de nombreuses balades qui peuvent être faites tout autour de la mission. Il ne faut pas tarder pour réserver ses billets d'avions, c'est le seul impératif pour l'instant. L'idée est de **passer Noël en réalisant un réveillon autour du 20**, afin que ceux qui veulent revenir en famille puissent retrouver les leurs pour notre Noël traditionnel.

Une petite participation est demandée couvrant la pension complète pendant tout votre séjour, dans des petits chalets confortables juste à côté de la maison des enfants, et tous les bénéfices sont redistribués à Bann-Dek.